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AOS VINTE E DOIS DIAS DO MÊS DE JUNHO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E UM, ÀS 

NOVE HORAS, NO PLENÁRIO DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE 

A DÉCIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. A 

SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA E COM A 

PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, BEN 

HUR CUSTODIO DE OLIVEIRA, CLEUSA ROSANE RIBAS FERREIRA, EDUARDO 

RODRIGO DE CASTILHOS (PASTOR CASTILHOS), IRINEU CANTADOR, PEDRO 

FERREIRA DE LIMA (PEDRINHO GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, 

SEBASTIÃO VALTER FERNANDES (PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E 

VILSON CORDEIRO (GRILO). ANTES DE INICIAR A SESSÃO, FOI CONCEDIDO O USO 

DA TRIBUNA PARA PRONUNCIAMENTOS DO SENHOR PEDRO EMANUEL 

SFENDRICH, CONSELHEIRO MUNICIPAL DO PATRIMÔNIO CULTURAL, QUE TROUXE 

REIVINDICAÇÃO DAS ENTIDADES E COLETIVOS DO SETOR ARTÍSTICO E CULTURAL 

DO PARANÁ, QUE PLEITEIAM O REPASSE DOS RECURSOS DA LEI ALDIR BLANC 

ATRAVÉS DE BOLSAS CULTURA. EM SEGUIDA, FEZ USO DA TRIBUNA A SENHORA 

ZULEICA GAPSKI, DIRETORA DO SISMMAR – SINDICATO DOS SERVIDORES DO 

MAGISTÉRIO MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, QUE FALOU SOBRE VACINAÇÃO COVID-19 

EM ARAUCÁRIA. DEPOIS DE CONSTATADO O NÚMERO REGIMENTAL DE 

VEREADORES PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, 

INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A SESSÃO. 

O VEREADOR PROFESSOR VALTER FEZ LEITURA DE UM VERSÍCULO BÍBLICO E, EM 

SEGUIDA, O PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, FEZ A 

LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO RECEBENDO 

RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS 

PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA 

SEQUÊNCIA, O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU OS EXPEDIENTES 

RECEBIDOS: PROJETO DE LEI Nº 2393/2021, DE INICIATIVA DO PREFEITO 

MUNICIPAL; PROJETO DE LEI Nº 98/2021, DE AUTORIA DA VEREADORA ROSANE 

FERREIRA; REQUERIMENTOS Nº 56/2021, Nº 57/2021 E Nº 58/2021, TODOS DE 

AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; REQUERIMENTOS Nº 59/2021, Nº 

60/2021, Nº 61/2021, Nº 62/2021, Nº 63/2021, Nº 64/2021, Nº 65/2021, Nº 66/2021, Nº 

68/2021, Nº 69/2021 E Nº 70/2021, TODOS DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA; REQUERIMENTO Nº 67/2021, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES 

IRINEU CANTADOR E RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 732/2021, Nº 734/2021, Nº 

761/2021, Nº 762/2021, Nº 809/2021 E Nº 810/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 
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APARECIDO RAMOS; INDICAÇÕES Nº 782/2021 E Nº 787/2021, AMBAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; INDICAÇÕES Nº 781/2021 E Nº 807/2021, 

AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; INDICAÇÕES Nº 768/2021, Nº 

769/2021, Nº 770/2021, Nº 771/2021 E Nº 783/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

IRINEU CANTADOR; INDICAÇÕES Nº 589/2021, Nº 749/2021, Nº 750/2021 E Nº 766/2021, 

TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÕES Nº 767/2021, 

Nº 784/2021 E Nº 808/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA; 

INDICAÇÕES Nº 763/2021, Nº 764/2021 E Nº 765/2021, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER; INDICAÇÕES Nº 743/2021, Nº 744/2021, Nº 

745/2021, Nº 746/2021, Nº 747/2021, Nº 772/2021 E Nº 774/2021, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 785/2021 E Nº 799/2021, AMBAS 

DE AUTORIA DA VEREADORA ROSANE FERREIRA; INDICAÇÕES Nº 723/2021, Nº 

724/2021, Nº 756/2021, Nº 757/2021, Nº 758/2021, Nº 759/2021, Nº 760/2021, Nº 775/2021, 

Nº 776/2021, Nº 777/2021, Nº 778/2021 E Nº 779/2021, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES Nº 694/2021, Nº 751/2021, Nº 752/2021, Nº 

753/2021, Nº 754/2021 E Nº 800/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON 

CORDEIRO; INDICAÇÃO Nº 773/2021, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES 

CELSO NICÁCIO, RICARDO TEIXEIRA E VILSON CORDEIRO; INDICAÇÃO Nº 788/2021, 

DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA E RICARDO 

TEIXEIRA; MOÇÃO Nº 16/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, DE 

PESAR À FAMÍLIA OPOENSKI, PELO FALECIMENTO DE EDSON LUIZ OPOENSKI, 

OCORRIDO NO DIA 19 DE JUNHO DE 2021; MOÇÃO Nº 17/2021, DE AUTORIA 

CONJUNTA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA E RICARDO TEIXEIRA, DE 

PESAR À FAMÍLIA TORRES, PELO FALECIMENTO DO SR. ACYR DE ALMEIDA 

TORRES, OCORRIDO NO DIA 19 DE JUNHO DE 2021; E BALANCETE ORÇAMENTÁRIO 

REFERENTE AO MÊS DE MAIO DE 2021 PARA LEITURA NO PLENÁRIO, CONFORME A 

LEI ORGÂNICA MUNICIPAL. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA SOLICITOU A 

INCLUSÃO NA ORDEM DO DIA DAS MOÇÕES DE PESAR Nº 16/2021 E Nº 17/2021, 

RECEBIDAS COMO EXPEDIENTE NESTA SESSÃO. CONSULTADO O PLENÁRIO, AS 

INCLUSÕES FORAM APROVADAS. NA SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE A VOTAÇÃO DO 

PEDIDO DO PREFEITO PARA TRAMITAÇÃO EM REGIME DE URGÊNCIA DO PROJETO 

DE LEI Nº 2393/2021, DISPÕE SOBRE A EXTINÇÃO DO CARGO DE INSPETOR DE 

ALUNOS DO QUADRO GERAL DE SERVIDORES DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, 

PREVISTO NA LEI Nº 1704 DE 11 DE DEZEMBRO DE 2006, CONFORME ESTABELECE. 

O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA MANIFESTOU-SE CONTRÁRIO À TRAMITAÇÃO 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 
ESTADO DO PARANÁ 

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 
22/06/2021 

 

3 de 14 

EM REGIME DE URGÊNCIA, POR NÃO ESTAR BEM CLARA A JUSTIFICATIVA 

ENCAMINHADA, E HAVER OUTROS PROJETOS MAIS IMPORTANTES PARA O NOSSO 

MUNICÍPIO. O VEREADOR PROFESSOR VALTER DISSE QUE O PEDIDO SE DEU EM 

VIRTUDE DE SER UM ANSEIO DAS UNIDADES EDUCACIONAIS, E FALOU SOBRE A 

POSSIBILIDADE DE SE FAZER UMA LICITAÇÃO PARA CONTRATAÇÃO DE UMA 

EMPRESA TERCEIRIZADA PARA O SERVIÇO DE INSPETORES PARA AS ESCOLAS 

MUNICIPAIS, POIS ISTO SEMPRE FOI UMA NECESSIDADE DAS ESCOLAS. TAMBÉM 

SE MANIFESTARAM OS VEREADORES CELSO NICÁCIO E ROSANE FERREIRA. O 

PEDIDO PARA TRAMITAÇÃO EM REGIME DE URGÊNCIA FOI REPROVADO POR 

MAIORIA, TENDO RECEBIDO NOVE VOTOS CONTRÁRIOS E UM VOTO FAVORÁVEL 

DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. EM SEGUIDA, O VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO ESPAÇO PARA ORADORES 

INSCRITOS, FEZ USO DA PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, A VEREADORA ROSANE 

FERREIRA, QUE FALOU SOBRE O PROTOCOLO DE UM PROJETO DE LEI QUE VISA 

ADEQUAR A LEGISLAÇÃO MUNICIPAL AO ARTIGO 15, § 2º DA LEI FEDERAL 

13.022/2014, QUE DISPÕE SOBRE O ESTATUTO GERAL DAS GUARDAS MUNICIPAIS, 

RESERVANDO ÀS MULHERES 20% (VINTE POR CENTO) DAS VAGAS OFERECIDAS 

NOS CONCURSOS PÚBLICOS PARA A GUARDA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, E QUE, 

NO ENTANTO, FOI INDICADO PARA ARQUIVAMENTO POR APRESENTAR VÍCIO DE 

INICIATIVA, POR ISSO, A VEREADORA REAPRESENTOU A MATÉRIA NA FORMA DE 

INDICAÇÃO, DE Nº 799/2021. A VEREADORA COMENTOU SOBRE PROJETO DE LEI, 

DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA A RESPEITO DO PLANO 

CICLOVIÁRIO DO MUNICÍPIO, E DISSE QUE O PROJETO É BASTANTE MERITÓRIO, 

ESTANDO DENTRO DAS BANDEIRAS DO PARTIDO VERDE O USO DAS BICICLETAS, 

NÃO SÓ COMO EXERCÍCIO FÍSICO, MAS TAMBÉM COMO MODAL DE TRANSPORTE, E 

NOVAMENTE O PARECER JURÍDICO RECOMENDOU A APRESENTAÇÃO COMO 

INDICAÇÃO, CONTUDO O RELATOR DA COMISSÃO NÃO ACATOU A 

RECOMENDAÇÃO PARA ARQUIVAMENTO, POR ISSO, A VEREADORA DESTACOU 

ESTA SITUAÇÃO, ONDE DOIS PROJETOS NA MESMA LINHA SÃO TRATADOS DE 

FORMAS DIFERENTES, E QUESTIONOU QUAL SERIA O PESO, A MEDIDA, O 

CRITÉRIO, E DISSE QUE A CASA SENDO POLÍTICA, O CRITÉRIO É POLÍTICO, POIS A 

VEREADORA NÃO SERIA DA BASE DE APOIO AO PREFEITO. O VEREADOR 

PROFESSOR VALTER FALOU SOBRE AS REIVINDICAÇÕES DAS ENTIDADES E 

COLETIVOS DO SETOR ARTÍSTICO E CULTURAL DO PARANÁ, QUE PLEITEIAM O 

REPASSE DOS RECURSOS DA LEI ALDIR BLANC ATRAVÉS DE BOLSAS CULTURA, 
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POIS TRATAM-SE DE PESSOAS QUE ESTÃO PASSANDO POR DIFICULDADES, POR 

ISSO, APOIOU O QUE FOI EXPOSTO NO PRONUNCIAMENTO FEITO ANTES DO INÍCIO 

DA SESSÃO, ASSIM COMO, MANIFESTOU O SEU APOIO AO PRONUNCIAMENTO A 

RESPEITO DA VACINAÇÃO DE PROFESSORES ANTES DO REINÍCIO DAS AULAS 

PRESENCIAIS. O VEREADOR DISSE QUE A CASA LEGISLATIVA TEM FEITO O QUE 

ESTÁ AO SEU ALCANCE. FALOU SOBRE A TRANSPARÊNCIA NAS INFORMAÇÕES A 

RESPEITO DO COMBATE AO CORONAVÍRUS, LOUVANDO O TRABALHO DOS 

ENVOLVIDOS, QUE ESTÃO DANDO O SEU MÁXIMO, ESPECIALMENTE NOS 

TRABALHADORES QUE ATUAM NO CECC, QUE PODE SER CONSIDERADO UM 

MODELO PARA OUTROS MUNICÍPIOS. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA FALOU 

SOBRE A UNIDADE DESTA CASA NOS ESFORÇOS DE TODOS OS VEREADORES NA 

APRESENTAÇÃO E NAS DISCUSSÕES DE PROJETOS EM PROL DO MUNICÍPIO, EM 

QUESTÕES COMO O COMBATE AO COVID-19, A TRANSPARÊNCIA E OUTRAS 

QUESTÕES IMPORTANTES PARA O MUNICÍPIO. O VEREADOR FALOU SOBRE A 

FORMA POLÍTICA DE ADMINISTRAÇÃO E DA DIFICULDADE DE SE OBTER RECURSOS 

PARA O MUNICÍPIO JUNTO AO ESTADO E AO GOVERNO FEDERAL, REITERANDO 

QUE JÁ É O MOMENTO PARA QUE HAJA A UNIÃO DOS VEREADORES PARA SE 

AVALIAR UM OU MAIS NOMES PARA REPRESENTAR ARAUCÁRIA. NO ESPAÇO PARA 

APRESENTAÇÃO DAS COMISSÕES, A VEREADORA ROSANE FERREIRA, 

PRESIDENTE DA COMISSÃO ESPECIAL DE FISCALIZAÇÃO DAS AÇÕES DE COMBATE 

AO COVID-19, FALOU SOBRE REUNIÃO COM O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE, 

QUE INFORMOU A RESPEITO DOS RECURSOS DO ORÇAMENTO PRÓPRIO DA 

CÂMARA, E QUE A PREFEITURA DESISTIU DA COMPRA DE TESTES PARA 

TESTAGEM EM MASSA DA POPULAÇÃO, PORQUE HÁ OUTRAS FORMAS DE SE 

FAZER ISTO SEM O USO DESTE RECURSO ESPECÍFICO, E O REFERIDO RECURSO 

SERÁ DESTINADO PARA A COMPRA DE UM TOMÓGRAFO. A VEREADORA FALOU 

SOBRE A FALTA DE UMA CENTRAL DE OXIGÊNIO DENTRO DO CECC – CENTRO 

ESPECIAL DE COMBATE AO CORONAVIRUS, POIS OS CILINDROS ERAM LEVADOS 

LEITO A LEITO, MAS HOJE A CENTRAL JÁ ESTÁ SENDO INSTALADA, COMO 

RESULTADO DE UMA INDICAÇÃO DO VEREADOR VAGNER CHEFER. FALOU SOBRE 

O RECEBIMENTO DE NOVAS DOSES DE VACINA E SOBRE O NÚMERO DE PESSOAS 

ATENDIDAS NO CECC, INTERNADAS E TRANSFERIDAS PARA OUTROS LOCAIS. NÃO 

HAVENDO MAIS ALGO A APRESENTAR PELAS COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM 

DO DIA: SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2368/2021, DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO 
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A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM 

BASE EM ANULAÇÃO PARCIAL DE DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA, NO VALOR DE R$ 

22.229,89 (VINTE E DOIS MIL, DUZENTOS E VINTE E NOVE REAIS E OITENTA 

CENTAVOS).” APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2387/2021, DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “ALTERA A REDAÇÃO DA LEI Nº 

2.737 DE 07 DE JULHO DE 2014, QUE CRIA O CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS 

DA MULHER – COMDIM E O FUNDO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA MULHER - FMDM, 

NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA.” APROVADO 

POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO AO SUBSTITUTIVO GERAL AO PROJETO DE LEI N° 19/2021 DE AUTORIA 

DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. EMENTA: “INSTITUI A OBRIGATORIEDADE DA 

REALIZAÇÃO DE TESTE DE ACUIDADE VISUAL E TRIAGEM AUDITIVA ESCOLAR EM 

ESTUDANTES MATRICULADOS NA REDE PÚBLICA MUNICIPAL DE ENSINO 

FUNDAMENTAL.” APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 20/2021 DE AUTORIA DO 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE 

DE CRIAÇÃO, MANUTENÇÃO E CONSTANTE ATUALIZAÇÃO DE PORTAL DA 

TRANSPARÊNCIA DO HOSPITAL MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA (HMA) E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS.” APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO AO PROJETO DE LEI N° 61/2021 DE AUTORIA 

DOS VEREADORES PROFESSOR VALTER E IRINEU CANTADOR. EMENTA: “DISPÕE 

SOBRE O ENVIO DA NOTIFICAÇÃO DE INFRAÇÕES DE TRÂNSITO NO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA PELO MEIO ELETRÔNICO, SMS E E-MAIL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.” 

APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 64/2021 DE AUTORIA DO 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO 

MUNICIPAL A CRIAR UM MEMORIAL EM HOMENAGEM ÀS VÍTIMAS DA COVID-19 NO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.” APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 66/2021 DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. 

EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A DOAR BENS MÓVEIS 

INSERVÍVEIS DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA PARA ENTIDADES SEM FINS 

LUCRATIVOS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.” APROVADO POR UNANIMIDADE, COM 

DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, 
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INFORMOU QUE OS PARECERES DAS COMISSÕES PARA OS PROJETOS DE LEI EM 

PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM NO PROGRAMA DESTA SESSÃO PARA 

CONHECIMENTO DOS VEREADORES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DAS 

EMENDAS AO SUBSTITUTIVO AO PROJETO DE LEI N° 2362/2021DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. AS EMENDAS FORAM APROVADAS POR UNANIMIDADE, 

COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA DISCUSSÃO DE VOTAÇÃO DO 

SUBSTITUTIVO AO PROJETO DE LEI N° 2362/2021 DE INICIATIVA DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL. EMENTA: “DISPÕE SOBRE OS PARÂMETROS PARA IMPLANTAÇÃO DE 

CONDOMÍNIO HABITACIONAL DE LOTES URBANOS DE ACORDO COM A LEGISLAÇÃO 

URBANÍSTICA MUNICIPAL E LEI FEDERAL Nº 13.465/2017 E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS. APROVADO, COM EMENDAS, POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA COMENTOU QUE VOTOU 

FAVORÁVEL AO PROJETO DE LEI, QUE É DE GRANDE IMPORTÂNCIA PARA 

ARAUCÁRIA, TENDO SIDO MUITO BEM ANALISADO, COM DIVERSAS REUNIÕES 

TÉCNICAS DOS VEREADORES COM REPRESENTANTES DA PREFEITURA, E 

DESTACOU QUE O PROJETO NÃO ESTÁ SENDO VOTADO EM FAVORECIMENTO 

ESPECIAL DE NINGUÉM, MAS SIM EM FAVOR DE MELHORIAS E DO CRESCIMENTO 

DA CIDADE. A VEREADORA ROSANE FERREIRA SOMOU-SE ÀS PALAVRAS DO 

VEREADOR PEDRINHO GAZETA REFERENTES À ISENÇÃO DESTA CASA EM 

RELAÇÃO AO PROJETO, MAS DESTACOU QUE A CÂMARA NÃO DISPÕE DE CORPO 

TÉCNICO PARA ASSESSORAR OS VEREADORES EM PROJETOS DE MAIOR 

RELEVÂNCIA E COMPLEXIDADE, POR ISSO, OS VEREADORES FORAM APRENDER E 

DISCUTIR QUESTÕES TÉCNICAS DE ENGENHARIA PARA MELHOR ANALISAR OS 

PROJETOS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA AO PROJETO DE LEI N° 

2366/2021 DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. APROVADA POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2366/2021 DE INICIATIVA DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL. EMENTA: “DISPÕE A REGULARIZAÇÃO DE CONJUNTOS HABITACIONAIS 

HORIZONTAIS E HABITAÇÕES UNIFAMILIARES EM SÉRIE QUE POSSUEM ALVARÁ DE 

CONSTRUÇÃO PARA ADEQUAÇÃO AOS TERMOS DA LEI FEDERAL Nº 13.465/2017 

COMO CONDOMÍNIO DE LOTES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR 

PEDRINHO GAZETA REITEROU QUE GOSTARIA DE DEIXAR BEM CLARO QUE ESTE 

PROJETO, ASSIM COMO O QUE TRATA DOS CONDOMÍNIOS HABITACIONAIS, SÃO 

PROJETOS IMPORTANTES E POLÊMICOS QUE MEXEM COM O MUNICÍPIO PARA OS 

PRÓXIMOS CINQUENTA ANOS, E QUE ESTÁ SENDO VOTADO APÓS SER DISCUTIDO 
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EM AUDIÊNCIA PÚBLICA E INÚMERAS REUNIÕES COM TÉCNICOS DA PREFEITURA, 

E NÃO PARA DAR FAVORECIMENTO ESPECIAL PARA QUEM QUER QUE SEJA. A 

VEREADORA ROSANE FERREIRA DISSE QUE FOI RELATORA DESTE PROJETO NAS 

COMISSÕES E FALOU SOBRE AS ADEQUAÇÕES QUE FORAM FEITAS, INCLUSIVE DE 

DIGITAÇÃO DO TEXTO, TENDO RECEBIDO EMENDAS MODIFICATIVAS ANTES DE 

SER APRECIADO PELO PLENÁRIO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DISSE QUE, 

QUANDO É NECESSÁRIO, A CÂMARA PROCURA O AUXÍLIO DOS TÉCNICOS DA 

PREFEITURA E DE OUTRAS CATEGORIAS PARA PARTICIPAR NAS DISCUSSÕES DOS 

PROJETOS EM TRAMITAÇÃO. O PROJETO, COM EMENDAS FOI APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 03/2021 DE INICIATIVA DA COMISSÃO 

EXECUTIVA. EMENTA: “AUTORIZA A DEVOLUÇÃO DE BENS MÓVEIS E 

EQUIPAMENTOS DE INFORMÁTICA INSERVÍVEIS DO PATRIMÔNIO DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA AO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS.” APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE 

VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES: INDICAÇÃO Nº 

735/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; INDICAÇÃO Nº 

736/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; INDICAÇÕES Nº 

737/2021, Nº 748/2021 E Nº 755/2021, TODAS DE AUTORIA DA VEREADORA ROSANE 

FERREIRA; E AS INDICAÇÕES Nº 739/2021, Nº 740/2021, Nº 741/2021 E Nº 742/2021, 

TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. TODAS AS INDICAÇÕES 

FORAM APROVADAS POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DOS SEGUINTES REQUERIMENTOS: Nº 53/2021, 

DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; E Nº 54/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VAGNER CHEFER. TODOS OS REQUERIMENTOS FORAM APROVADOS 

POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DA MOÇÃO DE APLAUSOS N° 13/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS, À ADRIANE GORETI GONSALVES E ALEX DOS SANTOS 

FURTADO. APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MOÇÃO DE PESAR N° 16/2021, DE AUTORIA 

DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, À FAMÍLIA OPOENSKI, PELO FALECIMENTO DE 

EDSON LUIZ OPOENSKI, OCORRIDO NO DIA 19 DE JUNHO DE 2021. O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA FALOU SOBRE O SENHOR EDSON LUIZ OPOENSKI, PESSOA 

MUITO CONHECIDA E ATUANTE NAS COMUNIDADES ARAUCARIENSES QUE, 
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LAMENTAVELMENTE, NOS DEIXOU NO ÚLTIMO SÁBADO. A MOÇÃO FOI APROVADA 

POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DA MOÇÃO DE PESAR N° 17/2021, DE AUTORIA CONJUNTA DOS 

VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA E RICARDO TEIXEIRA, À FAMÍLIA TORRES, 

PELO FALECIMENTO DO SR. ACYR DE ALMEIDA TORRES, OCORRIDO NO DIA 19 DE 

JUNHO DE 2021. A VEREADORA ROSANE FERREIRA SOLICITOU A INCLUSÃO DE 

SEU NOME NA AUTORIA CONJUNTA DA MOÇÃO, E REGISTROU ESTE MOMENTO DE 

TRISTEZA PELO FALECIMENTO DESTE ILUSTRE CIDADÃO, QUE FOI VEREADOR 

NESTA CASA DE LEIS POR TRÊS MANDATOS, SEMPRE DEMONSTRANDO SEU AMOR 

POR ESTA CIDADE, BRIGANDO POR ELA ATÉ OS SEUS ÚLTIMOS DIAS DE VIDA, E 

FALOU SOBRE A VIDA DO SENHOR ACYR TORRES SEMPRE FAVORÁVEL AO 

DESENVOLVIMENTO DO MUNICÍPIO. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA DISSE 

QUE O SENHOR ACYR TORRES SEMPRE COLABOROU COM A CIDADE DE 

ARAUCÁRIA, TRAZENDO SUGESTÕES PARA APRESENTAÇÃO DE PROJETOS, 

SENDO UM HOMEM DIGNO E HONESTO EM TUDO O QUE FEZ POR ARAUCÁRIA. O 

VEREADOR IRINEU CANTADOR SOLIDARIZOU-SE COM OS VEREADORES NAS 

MANIFESTAÇÕES DE PESAR PELO FALECIMENTO DO SENHOR ACYR TORRES, 

PESSOA HONRADA, SÉRIA E DEDICADA, QUE SEMPRE LEVANTOU A BANDEIRA DO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, UM VISIONÁRIO QUE, MESMO SEM MANDATO, ESTAVA 

COM OS DOCUMENTOS PRONTOS COM INDICAÇÕES E PROJETOS EM FAVOR DO 

MUNICÍPIO PARA SUGERIR AOS PARLAMENTARES, POR ISSO, O VEREADOR 

SUGERIU QUE ELE SEJA HOMENAGEADO COM A PERPETUAÇÃO DE SEU NOME NO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA CONCORDOU COM A 

PARTICIPAÇÃO DE TODOS OS VEREADORES NA AUTORIA DA PROPOSIÇÃO. A 

MOÇÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO PARA EXPLICAÇÃO PESSOAL, 

TENDO COMO PRIMEIRO INSCRITO O VEREADOR APARECIDO RAMOS, QUE PEDIU 

AO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA PARA QUE GESTIONE JUNTO AO PREFEITO 

PARA QUE SEJAM ADIADAS AS VOLTAS ÀS AULAS PRESENCIAIS, ATÉ QUE SEJAM 

VACINADOS TODOS OS PROFESSORES, EVITANDO-SE QUE HAJA AGLOMERAÇÕES 

DOS PROFESSORES COM OS ALUNOS, PIORANDO AINDA MAIS A SITUAÇÃO ATUAL. 

O VEREADOR COMENTOU EM RELAÇÃO ÀS VACINAS, QUE HÁ PESSOAS QUE DIZEM 

QUE A CULPA PELOS QUATROCENTOS E DOIS MORTOS PELA COVID-19 EM 

ARAUCÁRIA É DO PREFEITO E DOS VEREADORES E, NA VERDADE, ISTO NÃO É 

CULPA NEM DO PREFEITO E NEM DOS VEREADORES, E DEIXOU BEM CLARO PARA 
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TODOS QUE A CÂMARA ABRIU MÃO DE TRÊS MILHÕES DE REAIS DE SEU 

ORÇAMENTO ANUAL, DESTINADOS PARA A COMPRA DE VACINAS, TENDO O APOIO 

DE TODOS OS VEREADORES. DISSE QUE O PREFEITO ESTÁ EMPENHADO NO 

COMBATE AO CORONAVIRUS EM NOSSA CIDADE, E QUE A CULPA É DO 

PRESIDENTE DA REPÚBLICA, E DISSE QUE O MOMENTO É DE UNIÃO PARA SALVAR 

A VIDA DAS PESSOAS, ENTRE A CÂMARA MUNICIPAL, A PREFEITURA, O GOVERNO 

DO ESTADO E O GOVERNO FEDERAL. DISSE QUE AS PESSOAS COMENTAM QUE 

NADA É FEITO, MAS É PORQUE NÃO HÁ VACINAS PARA COMPRAR E SÓ QUEM TEM 

ACESSO ÀS AQUISIÇÕES É O GOVERNO FEDERAL. DISSE QUE O RECURSO 

DESTINADO A COMPRA DE VACINAS VAI SER UTILIZADO PARA A COMPRA DE UM 

TOMÓGRAFO. A VEREADORA ROSANE FERREIRA, EM APARTE CONCEDIDO, DISSE 

QUE DOS RECURSOS DISPONIBILIZADOS, DOIS MILHÕES DE REAIS CONTINUAM 

RESERVADOS PARA COMPRA DE VACINAS, ASSIM QUE FOR POSSÍVEL A COMPRA, 

UM MILHÃO QUE SERIA DESTINADO A COMPRA DE TESTAGEM EM MASSA NÃO 

SERÁ MAIS NECESSÁRIO PORQUE O MUNICÍPIO CONSEGUIU SEM CUSTOS O 

MATERIAL PARA A TESTAGEM, POR ISSO, ESTE UM MILHÃO DE REAIS SERÁ 

COLOCADO PARA A COMPRA DO NOVO TOMÓGRAFO. O VEREADOR APARECIDO 

RAMOS, RETOMANDO A PALAVRA, REGISTROU QUE AS PESSOAS QUE ESTÃO 

MORRENDO NESTA CIDADE, POR CONTA DESTA PANDEMIA DE CORONAVIRUS, 

NÃO É CULPA DE NENHUM DOS VEREADORES E NEM DO PREFEITO, E SIM DO 

PRESIDENTE DA REPÚBLICA JAIR BOLSONARO, POIS O PRESIDENTE É MAIS 

PERIGOSO DO QUE O VIRUS, POIS NÃO FECHOU CONTRATO COM A ÍNDIA QUE 

HAVIA OFERECIDO SETENTA MILHÕES DE DOSES DE VACINA CONTRA O 

CORONAVIRUS, E HOJE NÃO TERÍAMOS CHEGADO A MAIS DE QUINHENTAS MIL 

PESSOAS MORTAS PELO COVID-19 NO BRASIL. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS 

DISSE QUE CONTRATOS FORAM FEITOS, MAS OS LABORATÓRIOS NÃO 

CONSEGUEM FABRICAR TODA A DEMANDA PARA ATENDER OS PEDIDOS, 

CONFORME SE VERIFICA NAS INFORMAÇÕES LEVADAS À CPI – COMISSÃO 

PARLAMENTAR DE INQUÉRITO DA COVID, MESMO QUE OS FATOS NÃO SEJAM 

LEVADOS EM CONSIDERAÇÃO PELOS SEUS DIRIGENTES, ENVERGONHANDO A 

CLASSE POLÍTICA DO PAÍS, E DISSE QUE O PRESIDENTE SÓ ASSINOU O CONTRATO 

APÓS A APROVAÇÃO DO ÓRGÃO RESPONSÁVEL PELA APROVAÇÃO DAS VACINAS 

NO BRASIL. O VEREADOR FALOU SOBRE O TREINAMENTO OFERECIDO PELA 

ESCOLA DO LEGISLATIVO, A RESPEITO DO PROCESSO LEGISLATIVO, TEMA MUITO 

IMPORTANTE PARA OS VEREADORES E ASSESSORES, POR ISSO, AGRADECEU À 
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ESCOLA DO LEGISLATIVO DA CÂMARA MUNICIPAL PELA OPORTUNIDADE DE 

APRENDIZADO. FALOU SOBRE SEU PAI, QUE PASSOU POR UM PROCEDIMENTO 

CIRÚRGICO IMPORTANTE, E AGRADECEU E LOUVOU O ATENDIMENTO PRESTADO 

PELO POSTO DE SAÚDE, QUE LEVOU INFORMAÇÕES E ENSINARAM PARA A FAMÍLIA 

OS PROCEDIMENTOS CORRETOS E NECESSÁRIOS PARA SE FAZER OS CURATIVOS, 

MESMO SEM A IDENTIFICAÇÃO DE SER FAMILIAR DE UM VEREADOR DA CIDADE, 

PARABENIZANDO AS EQUIPES DA SAÚDE QUE OFERECEM OS ATENDIMENTOS 

PERSONALIZADOS PARA A POPULAÇÃO. O VEREADOR PROFESSOR VALTER 

TAMBÉM PARABENIZOU A ESCOLA DO LEGISLATIVO POR ESTA OPORTUNIDADE DE 

PARTICIPAR DE UM TREINAMENTO EM CURITIBA SOBRE O PROCESSO 

LEGISLATIVO E FALOU DAS RESPONSABILIDADES DE VEREADOR, COM AS 

NECESSIDADES DE CONHECIMENTO POLÍTICO E TÉCNICO SOBRE O LEGISLATIVO, 

PRINCIPALMENTE POR SEREM VEREADORES EM PRIMEIRO MANDATO EM UM 

MUNICÍPIO QUE NÃO PARA DE CRESCER, E FALOU SOBRE O PROCESSO DE 

CONHECIMENTO DE TODOS OS ESPAÇOS DA CIDADE E SUAS NECESSIDADES, E 

FALOU SOBRE OS PROBLEMAS DA ESCOLA PIMPÃO, QUE SOFREU DEPREDAÇÃO E 

ROUBOS, ESTANDO EM MUITA DIFICULDADE PARA FUNCIONAR, E DESTACOU QUE 

O ESTADO ESTÁ EM FALTA COM A EDUCAÇÃO EM ARAUCÁRIA, COM FALTA DE 

PROFESSORES, SENDO SUBSTITUÍDOS POR PROFESSORES DE DISCIPLINAS 

DIFERENTES, O QUE PODERÁ CAUSAR A PRECARIEDADE NA QUALIDADE DO 

ENSINO EM ARAUCÁRIA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DISSE QUE TAMBÉM 

ESTEVE NA ESCOLA VESPERTINO PIMPÃO E FALOU SOBRE RECURSO QUE FOI 

CONSEGUIDO PARA ARAUCÁRIA, NO VALOR DE CERCA DE TRINTA MIL REAIS, QUE 

EM BREVE ESTARÁ DISPONÍVEL. A VEREADORA ROSANE FERREIRA FALOU SOBRE 

INDICAÇÃO DE SUA AUTORIA, QUE SOLICITOU QUE FOSSE FEITA UMA CICLOFAIXA 

DO TERMINAL DE VILA ANGÉLICA ATÉ A EMPRESA BRAFER, EM ARAUCÁRIA, ASSIM 

COMO FOI SOLICITADO CICLOFAIXA TAMBÉM NA AVENIDA MANOEL RIBAS NOS 

FINAIS DE SEMANA, COMO FORMA DE OFERECER OPORTUNIDADE DE LAZER PARA 

A POPULAÇÃO. FALOU SOBRE A INDICAÇÃO DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA 

SOLICITANDO CICLOFAIXAS PARA FAVORECER A PRÁTICA DO CICLISMO NA RUA 

CESÁRIO FURMAN, E TAMBÉM SOBRE O PROJETO DE LEI DO VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA RELATIVO A CICLOFAIXAS E CICLOVIAS EM TODA A CIDADE, A 

VEREADORA DESTACOU QUE TEMOS UM PLANO MUNICIPAL DE MOBILIDADE 

URBANA, ONDE CONSTAM PRAZOS PARA OFERECER BENEFICIOS AOS 

TRABALHADORES QUE UTILIZAM BICICLETAS PARA DESLOCAMENTOS, ASSIM 
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COMO OUTRAS IMPLANTAÇÕES CUJOS PRAZOS JÁ SE ESGOTAM EM DOIS MIL E 

VINTE UM, COMO  ROTAS URBANAS E RURAIS CONTÍNUAS FAZENDO LIGAÇÕES 

ENTRE AS ÁREAS DO MUNICÍPIO, SENDO UM DOCUMENTO PERFEITO E JÁ PRONTO 

E HÁ A NECESSIDADE DE QUE ISTO SAIA DO PAPEL E O MOMENTO É ESTE, 

QUANDO SE VAI VOTAR O ORÇAMENTO ANUAL E O PLANO PLURIANUAL. A 

VEREADORA FALOU SOBRE O ARQUIVAMENTO DE PROJETOS, COM 

RECOMENDAÇÃO DE QUE SEJAM REAPRESENTADOS COMO INDICAÇÃO, É 

PORQUE OS VEREADORES NÃO ESTÃO APONTANDO O RECURSO FINANCEIRO 

PARA SUAS EXECUÇÕES. O VEREADOR VAGNER CHEFER AGRADECEU A 

PRESENÇA DOS VEREADORES NA AUDIÊNCIA SOBRE A REVISÃO DA LEI 

ORGÂNICA, REALIZADA NA DATA DE ONTEM, E DESTACOU QUE O PRAZO PARA 

APRESENTAÇÃO DE EMENDAS SÓ VAI ATÉ O PRÓXIMO DIA VINTE E QUATRO DE 

JUNHO. O VEREADOR COMUNICOU QUE SEU IRMÃO JÁ ESTÁ RESTABELECIDO E 

DEIXOU O HOSPITAL NA ÚLTIMA SEXTA-FEIRA, AGRADECENDO PELAS ORAÇÕES E 

APOIO QUE RECEBEU. APRESENTOU SUAS CONDOLÊNCIAS À FAMÍLIA DA 

SENHORA TEREZINHA, MORADORA ANTIGA DO JARDIM SOL NASCENTE, SUA 

AMIGA, QUE FALECEU NESTA MADRUGADA, VÍTIMA DA COVID-19. O VEREADOR 

FALOU SOBRE A INDICAÇÃO Nº 652/2021, QUE SOLICITOU QUE FOSSE INSTALADO 

UM RESERVATÓRIO DE OXIGÊNIO NO CENTRO ESPECIAL DE COMBATE AO 

CORONAVÍRUS SANDRA MARIA APARECIDA RIBEIRO, E AGRADECEU A 

ADMINISTRAÇÃO PELA INSTALAÇÃO QUE JÁ FOI EXECUTADA. E REAFIRMOU NOTA 

DE REPÚDIO À SANEPAR, QUE NÃO ESTÁ RECOMPONDO AS CALÇADAS APÓS A 

EXECUÇÃO DE ALGUM SERVIÇO. A VEREADORA ROSANE FERREIRA, EM APARTE 

CONCEDIDO, SUGERIU QUE FOSSE CONVIDADO ALGUM REPRESENTANTE DA 

COMPANHIA PARA, EM REUNIÃO COM OS VEREADORES, TOMAR CONHECIMENTO 

DOS INVESTIMENTOS DA SANEPAR EM NOSSO MUNICÍPIO. O VEREADOR VAGNER 

CHEFER, RETOMADO A PALAVRA, DISSE QUE ISTO ACONTECE EM DIVERSAS 

REGIÕES DO MUNICÍPIO. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA DISSE QUE É 

LOUVÁVEL ESTA SOLICITAÇÃO E MANIFESTOU APOIO À SUGESTÃO DA 

VEREADORA ROSANE FERREIRA PARA O CONVITE PARA REPRESENTANTES DA 

SANEPAR, PARA QUE SEJAM DADAS AS DEVIDAS EXPLICAÇÕES E, MESMO PARA 

ENCAMINHAR AS DIVERSAS REIVINDIAÇÕES DA POPULAÇÃO A RESPEITO DOS 

SERVIÇOS DA COMPANHIA. O VEREADOR IRINEU CANTADOR COMENTOU SOBRE A 

FALA DA REPRESENTANTE DO SISMMAR A RESPEITO DA VACINAÇÃO EM 

ARAUCÁRIA, SENHORA ZULEICA GAPSKI, DE QUE ERA NECESSÁRIO QUE A 
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CÂMARA DESSE MAIOR ABERTURA AO SINDICATO, MAS DISSE QUE O PRESIDENTE 

DO LEGISLATIVO TEM DADO TODA A ABERTURA POSSÍVEL PARA O DIÁLOGO 

NESTA CASA DE REPRESENTANTES DA POPULAÇÃO. DISSE QUE A PREOCUPAÇÃO 

COM A VOLTA ÀS AULAS TAMBÉM É DOS VEREADORES, TENDO SIDO SOLICITADO 

QUE FOSSE DADA PRIORIDADE À VACINAÇÃO DOS PROFESSORES E 

PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO, PERMITINDO CONDIÇÕES DE SEGURANÇA NAS 

ESCOLAS. FALOU SOBRE OS PROJETOS QUE FORAM VOTADOS NESTA SESSÃO, 

QUE LEVAM EM CONTA OS BENEFÍCIOS PARA A POPULAÇÃO, E DOS ESFORÇOS 

DOS VEREADORES PARA ANÁLISE DE PROJETOS TÉCNICOS, POSSIBILITANDO A 

DISCUSSÃO DE TODOS OS TEMAS TRAZIDOS PELA COMUNIDADE. O VEREADOR 

FALOU SOBRE O INÍCIO DA VACINAÇÃO PARA AS PESSOAS COM A IDADE DE 

CINQUENTA ANOS, QUE SE INICIOU ONTEM EM ARAUCÁRIA, NO PARQUE 

CACHOEIRA, ONDE SE VIU MUITAS PESSOAS AGUARDANDO NA FILA EM PLENA 

CHUVA, POR ISSO, SOLICITOU AO LÍDER DO GOVERNO, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, QUE GESTIONASSE JUNTO AO PREFEITO PARA QUE ALGUMA 

PROVIDÊNCIA FOSSE TOMADA EM RELAÇÃO A ESTA DIFICULDADE, TALVEZ COM 

MAIS LOCAIS DE VACINAÇÃO. FALOU SOBRE OS PROJETOS DE LEI DO 

LEGISLATIVO, QUE AUMENTAM AS DESPESAS DO MUNICÍPIO, E DISSE QUE OS 

RECURSOS JÁ ESTÃO APROVADOS NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO E NA LEI DE 

DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS, QUE DELINEIA ONDE DEVE SER GASTO E QUE É 

IMPORTANTE QUE ESTA CASA TENHA ESTA CONSCIÊNCIA. A VEREADORA ROSANE 

FERREIRA COMENTOU SOBRE PROJETO DE LEI, DE AUTORIA DO VEREADOR 

IRINEU CANTADOR, QUE TRATA DE CABOS DE ENERGIA, ASSIM COMO OUTRO 

PROJETO DE LEI DE AUTORIA DA VEREADORA, QUE FOI TRANSFORMADO EM 

INDICAÇÃO, E DISSE QUE COMO RELATORA TEM QUE ANALISAR A MESMA 

MATÉRIA, QUE É CHEIA DE MÉRITOS, POIS É UM HORROR A SITUAÇÃO DOS CABOS 

INSERVÍVEIS NOS POSTES DE ARAUCÁRIA, E QUE SERÁ FAVORÁVEL À 

APROVAÇÃO, MESMO QUE OUTRO JÁ TENHA SIDO VETADO PELO EXECUTIVO POR 

VÍCIO DE INICIATIVA, E DISSE QUE TEM QUE SER ENCONTRADO UM JEITO DE QUE 

AS COISAS ACONTEÇAM. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA PARABENIZOU O 

PREFEITO PELA CONDUÇÃO DO PROCESSO DE VACINAÇÃO EM ARAUCÁRIA E 

TAMBÉM O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE, SENHOR VICTOR 

CANTADOR, QUE MONTOU TODA A ESTRUTURA PARA A VACINAÇÃO NO PARQUE 

CACHOEIRA, CONTRIBUINDO, DESTA FORMA COM A ÁREA DA SAÚDE EM NOSSO 

MUNICÍPIO. O VEREADOR APOIOU A SUGESTÃO DE QUE SEJAM DISPONIBILIZADOS 
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MAIS LOCAIS PARA A VACINAÇÃO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA APOIOU A 

IDEIA DE CONVIDAR REPRESENTANTES DA SANEPAR PARA ESCLARECIMENTOS E 

ENCAMINHAMENTO DE RECLAMAÇÕES DA POPULAÇÃO. O VEREADOR FALOU 

SOBRE A VACINAÇÃO CONTRA A COVID-19 EM ARAUCÁRIA E SOBRE O NÚMERO 

INFELIZ DE QUINHENTAS MIL MORTES PELO COVID NO BRASIL E DISSE QUE FALAR 

QUE AS COISAS ESTÃO SENDO BEM CONDUZIDAS PELO GOVERNO FEDERAL, 

INFELIZMENTE É NÃO OLHAR PARA AS PESSOAS, E DISSE QUE QUANDO SE 

PROPÔS A SER VEREADOR, ACIMA DE TUDO, SE PROPÔS QUE AS AÇÕES QUE 

LEVASSE ADIANTE DEVERIA COLOCAR EM PRIMEIRO LUGAR AS PESSOAS E DISSE 

QUE NÃO PODE ACEITAR QUE ARAUCÁRIA, QUE TEM AÇÕES CONCRETAS PARA A 

COMPRA DE VACINAS E NÃO PODER VACINAR TODAS AS PESSOAS DE NOSSA 

CIDADE E DIZER QUE O GOVERNO FEDERAL ACERTOU, É INADMISSÍVEL QUE UMA 

PESSOA DEFENDA UMA DITUAÇÃO DESSAS E DISSE QUE DEVE HAVER 

SENSIBILIDADE E RESPEITO PELA VIDA DAS PESSOAS. O VEREADOR FALOU 

SOBRE AS MORTES PELA COVID-19 EM NOSSA CIDADE. O VEREADOR PEDRINHO 

GAZETA DISSE QUE TODO GESTOR DEVE TER CORAGEM E FALTOU CORAGEM 

PARA O PRESIDENTE DA REPÚBLICA, QUE LEVOU PARA A BRINCADEIRA, POIS SE 

TIVESSE ENTRADO NO CONSÓRCIO NO INÍCIO MILHARES DE PESSOAS TERIAM 

SUAS VIDAS POUPADAS NO BRASIL, POR ISSO O PRESIDENTE FOI MUITO INFELIZ 

NÃO ENTRANDO NO CONSÓRCIO NO INÍCIO DA PANDEMIA. A VEREADORA ROSANE 

FERREIRA DISSE QUE CONCORDA COM A RESPONSABILIDADE COMPLETA E 

ABSOLUTA DO GOVERNO FEDERAL COM ESTAS QUINHENTAS MIL MORTES. O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DISSE QUE DESDE QUANDO FORAM ELEITOS OS 

VEREADORES E O PREFEITO, TEM QUE TER CORAGEM, PARA DIRECIONAR 

RECURSOS PARA A VACINA, PARA APROVAR UMA LEI COMO A DA COMISSÃO DE 

ACOMPANHAMENTO DAS AÇÕES DA COVID, E DISSE QUE A CORAGEM E A 

OUSADIA TÊM QUE SER ASSUMIDAS, POIS FAZEM PARTE DA POLÍTICA TAMBÉM. E 

A CÂMARA E O PREFEITO HISSAM NÃO PODEM PAGAR A CONTA DESTA TRAGÉDIA 

E O GOVERNO FEDERAL SIM, ERROU E CONTINUA ERRANDO, POLITIZANDO, E 

DESTACOU O TRABALHO HOJE DOS PODERES LEGISLATIVO E EXECUTIVO DE 

ARAUCÁRIA EM PROL DO COMBATE AO CIVID-19. O VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA DISSE TER RESPEITO À FALA DOS VEREADORES E SOLIDARIZOU-SE COM 

O QUE FOI DITO A RESPEITO DO PREFEITO E VEREADORES ESTAREM À FRENTE 

DA DEFESA DA POPULAÇÃO E DISSE QUE APÓIA A IDEIA DE CULPAR O 

MANDATÁRIO MAIOR QUE É O PRESIDENTE DA REPÚBLICA, PORQUE NOS OUTROS 
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PAÍSES FORAM TOMADAS AS ATITUDES CERTAS E TIVERAM O BOM SENSO DE 

SALVAR VIDAS. O VEREADOR APARECIDO RAMOS DISSE QUE MUITAS VEZES OS 

VEREADORES SÃO CONSIDERADOS CULPADOS PELAS MORTES QUE ESTÃO 

ACONTECENDO NO MUNICÍPIO, BEM COMO O PREFEITO, MAS PERGUNTOU POR 

QUE NINGUÉM CULPA O PRESIDENTE DA REPÚBLICA. O VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA FALOU SOBRE A CRIAÇÃO DO ESTATUTO DOS SERVIDORES DO 

MINISTÉRIO PÚBLICO DO PARANÁ E SOBRE O BENEFÍCIO DE LICENÇA-PRÊMIO 

EXCLUSIVO PARA ESTES SERVIDORES, E PEDIU O APOIO DA CASA PARA ENVIAR 

EXPEDIENTE AO GOVERNO DO ESTADO PARA QUE VETE O PROJETO DE LEI 

COMPLEMENTAR APROVADO, QUE INSTITUIU A REFERIDA LICENÇA-PRÊMIO, 

CONSIDERADA DESPROPORCIONAL E NÃO RAZOÁVEL NO MOMENTO. O VEREADOR 

FALOU SOBRE ALGUMAS PESSOAS ESTAREM CULPANDO OS VEREADORES PELAS 

MORTES DA COVID-19 EM ARAUCÁRIA, OU PELA FALTA DE VACINAS, E ENALTECEU 

O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE PELO TRABALHO GIGANTE QUE VEM 

FAZENDO E DISSE QUE ESTA CASA ESTÁ TENTANDO FAZER O MELHOR PARA QUE 

AS PESSOAS TENHAM A VACINA. DISSE QUE EM RELAÇÃO AO PRESIDENTE DA 

REPÚBLICA, ESTE FOI INFELIZ, POIS NÃO SE TRATA DE UMA BRINCADEIRA, 

TRATANDO DE FORMA RUIM NOSSA POPULAÇÃO, COM PIADINHAS, NÃO 

RESPEITANDO A DOR DAS PESSOAS QUE PERDERAM PESSOAS QUERIDAS NESTA 

PANDEMIA, ASSIM COMO TAMBÉM O GOVERNADOR DO ESTADO. O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, DISSE QUE FICA TAMBÉM INDIGNADO 

EM RELAÇÃO ÀS VACINAS E COM O PRESIDENTE DA REPÚBLICA, PELO SEU MODO 

DE FALAR SOBRE A PANDEMIA, E QUE NO ANO PASSADO MUITOS PAÍSES VIERAM 

OFERECER VACINAS E ELE NÃO QUIS COMPRÁ-LAS, INSISTINDO NA MEDICAÇÃO 

DE TRATAMENTO INICIAL. NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, APÓS AS CONSIDERAÇÕES FINAIS, 

AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E 

DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO. 


